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Diputadas y diputados externan comentarios sobre el proceso electoral y la Cumbre de las Américas 2022 

• Hicieron uso de la tribuna en la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

En el apartado de agenda política de la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y diputados 

de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT, externaron comentarios en torno al pasado proceso electoral y la Cumbre de las 

Américas 2022. 

Morena se prepara para ganar elecciones 2023 y 2024 

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) señaló que su partido se prepara para ganar las elecciones del 2023 y 2024. 

Señaló que la oposición ganó la elección en Aguascalientes con el uso de la fuerza policiaca.  

Añadió que hubo 25 detenidos, acusados, primero, de delitos contra la salud, pero al no poder sostener la acusación, se 

cambió por alteración del orden, porque estaban frente a casillas de votación. Consideró que “habrá elección extraordinaria 

en la entidad porque hubo violencia generalizada”. 
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Mayoría quiere justificar que no ganó dos estados 

El diputado Jorge Arturo Espadas Galván (PAN) resaltó que cuando “aquí la mayoría viene a justificar que no ganó dos 

estados, acusan un gran dolor, les duele haber perdido Aguascalientes donde no tenían nada que hacer, les duele haber 

perdido Durango donde no tenían nada que hacer” y celebran la victoria, como ninguna otra, de Tamaulipas donde “hubo 

una participación financiera de la delincuencia organizada”.  

En cuanto a la Cumbre de las Américas 2022, dijo que “los países que no acuden obedece a que algunos no quieren y otros 

porque no son bienvenidos, ya que son naciones que tienen un gobierno íntimamente ligado a la delincuencia; es una 

delincuencia internacional”. 

Elecciones con saldo pendiente para todas las fuerzas políticas 

Por el PRI, el diputado Eduardo Zarzosa Sánchez señaló que el proceso electoral del 5 de junio dejó un saldo pendiente 

para todas las fuerzas políticas del país. “En el PRI demostramos que tenemos una alianza fuerte con Acción Nacional y el 

PRD, pero especialmente con las y los ciudadanos. El reto es entender nuestro valor dentro del sistema y defender a las y 

los mexicanos. Pese a la elección de Estado, no consiguieron llevarse los triunfos que tanto cantaron”. 

Sobre la Cumbre de las Américas, expresó que no sólo los partidos políticos de oposición, sino el pueblo, reprocha la mala 

decisión del Gobierno Federal de no asistir a esa reunión, cuando ahí se debaten aspectos políticos, se afirman valores 

comunes y hay compromisos a acciones concertadas a nivel regional, para hacer frente a los desafíos presentes y futuros 

del continente. “Esa mala decisión habrá de traer consecuencias muy nocivas en la relación bilateral”. 

Les ganamos cuatro estados 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) señaló que el pasado domingo 5 de junio hubo elecciones en seis estados de 

la República que gobernaba la oposición y “de los seis estados, les ganamos cuatro, Oaxaca, Hidalgo, Tamaulipas y 

Quintana Roo”. 

Respecto a la Cumbre de las Américas 2022, estimó que el presidente de la República “hizo muy bien en no asistir” y resaltó 

que “la oposición no entiende de dignidad ni de soberanía”. Precisó que la Cumbre de las Américas debe ser de las Américas. 

 Necesario, reflexionar sobre lo que ocurrió en las elecciones 

También del PT, el diputado Reginaldo Sandoval Flores llamó a hacer una reflexión objetiva, serena y centrada de lo que 

ocurre en el país y lo que pasó el domingo en las elecciones. Expresó que México no atraviesa por una transición política, 

sino por una ruptura política desde el 1 de julio de 2018 y añadió que el bloque opositor seguirá fallando si sigue en esa 

lógica. 
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Indicó que también se debe reflexionar sobre lo que pasa en el mundo, pues el modelo globalizador y neoliberal “se 

derrumbó” y destacó la importancia de tener mayor profundidad en los conceptos de geopolítica y geoestrategia, “porque 

el mundo dejó de ser unipolar”. Señaló que la Cumbre de las Américas debe ser un evento de todos sus países y planteó 

aprovechar la oportunidad para cambiar la visión, por la que propone el presidente López Obrador. 

Cumbre de las Américas debería tener a todos los países 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) señaló que hablar de la Cumbre de las Américas y de la postura del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, es hablar de dignidad, de la visión de un estratega que piensa mucho más allá 

del país y que piensa en América Latina. Afirmó que funcionarios de Estados Unidos han mencionado que la relación con 

México no cambiará. 

Precisó que la Cumbre de las Américas tendría que tener a todos los países de América Latina, cuando ya fue muy útil para 

ver las exclusiones que se hacían; “sé que el canciller Marcelo Ebrard hará un digno papel y hablará clara, contundente y 

fuerte en contra del genocida bloqueo”. Detalló que los resultados electorales tendrían que demostrar que la oposición está 

equivocada.  

El pueblo decidió por un cambio 

Del PVEM, el diputado Antonio de Jesús Ramírez Ramos felicitó a las y los compañeros de la coalición Juntos Haremos 

historia que encabezarán los próximos gobiernos estatales de Quintana Roo, Oaxaca, Tamaulipas e Hidalgo. “Estoy seguro 

que desempeñarán con dignidad, honestidad y eficiencia el cargo que las y los ciudadanos les han conferido”.  

Sostuvo que “el pueblo decidió por un cambio, los resultados fueron contundentes y en las entidades donde nuestros 

candidatos obtuvieron la confianza de la ciudadanía se ganó por muy amplio margen”. Afirmó que para su partido fue una 

buena jornada, especialmente con los resultados en Quintana Roo, “donde nos consolidamos como la segunda fuerza política 

en el estado”. 

Rectificar política exterior de México y ajustarla 

El diputado José Francisco Yunes Zorrilla (PRI) afirmó que es necesario rectificar la política exterior y ajustarla a las 

mejores tradiciones históricas del país. Indicó que la decisión de no asistir a la Cumbre de las Américas “se suma a la cadena 

de desaciertos en política exterior de la actual administración”, en la cual el intervencionismo ha sido hilo conductor de 

malas decisiones y repercusiones en materia diplomática y de comercio e integración regional”. 

Planteó la importancia de que el jefe del Ejecutivo se presente en dicho encuentro, pues su ausencia cancela la posibilidad 

de generar acuerdos importantes para la región en materia de integración comercial, migración y violencia entre naciones 
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en el fenómeno de la migración. “No asistir refleja poner por encima del interés nacional, cuestiones ideológicas y eso 

contrae repercusiones. Se es jefe de Estado y se representan los intereses de la nación”. 

También participaron para rectificación de hechos, el diputado Raymundo Atanacio Luna (PT) y la diputada Itzel Josefina 

Balderas Hernández (PAN). 

 


